

douleur d'apprendre que l'on continue à démolir pour les fortifications de Paris, les superbes bâtimens du Mont-Valérien que Sa Grandeur possédait en France, c'est au moins un précieux adoucissement pour elle d'ériger un monument semblable au centre de la Nouvelle-France et pour une population qui lui rappelle toute la piété de ses ancêtres. Il était bien juste aussi que Mgr. l'évêque de Nancy attachât son nom à cette œuvre nationale qui perpétuera au milieu de nous le souvenir, d'ailleurs ineffaçable, de ses travaux apostoliques en Amérique et surtout au Canada. Seulement les vœux que tous se plaisent à répéter, c'est que Mgr. de Nancy revienne revoir ses chers enfans d'adoption, et qu'il les réjouisse encore de sa présence et de ses paroles évangéliques.

Hélas ! comme nous écrivons ces mots, nous avons encore tout présent à l'esprit le danger imminent qu'il court, mercredi en revenant de son pèlerinage. La voiture qui ramenait Sa Grandeur à Montréal, sur les sept heures du soir, fut subitement renversée dans un de ces fossés profonds qui bordent le chemin de Chambly à Longueuil, et la chute de la voiture lança les voyageurs sur un monceau de pierres qui se trouvait près de la clôture. Dieu seul connaît par quel trait de providence ni Monseigneur, ni aucun des deux prêtres qui l'accompagnaient ne reçurent la moindre injure, pas même la plus légère contusion. Sa Grandeur se rendit ce soir-là même à Montréal, et le lendemain matin, elle célébra la fête de St. Charles dans l'église de St. Jacques, alla faire la plantation solennelle d'une croix de mission à St. Laurent, et le même jour à 4 h. p. m. fit aussi la bénédiction de l'une des nouvelles tours qui ornent si majestueusement la superbe église paroissiale de Montréal.

— Ceux qui fréquentent l'église de St. Jacques ont pu remarquer, dès les premières vêpres de la Toussaint, que Mgr. l'évêque de Montréal avait introduit pour lui et ses chanoines l'usage de la barrette en remplacement du bonnet carré qu'on ne voit nulle part en Europe sous la forme qu'on lui a donnée dans ce pays. Sa Grandeur se propose de prescrire l'usage de la barrette toute noire à trois cornes pour le reste du clergé de sa cathédrale, d'autoriser ce changement dans l'habit de chœur pour les diverses églises de son diocèse. Mgr. l'évêque de Montréal s'est aussi servi, l'un de ces derniers dimanches, de la mantovale épiscopale telle qu'on la porte à Rome. Il revêtra également la *magna-cappa*, et les chanoines le grand manteau au chœur, pendant les offices d'hiver.

— Mgr. l'évêque de Nancy a bien voulu visiter hier la *Maison de la Providence* et adresser aux membres de Phospice ces paroles pleines d'amour et d'a-propos qui caractérisent si bien les discours du charitable évêque. S. G. ne s'est retirée qu'après avoir donné la bénédiction du Très-Saint Sacrement.

— Nous apprenons avec plaisir que Mgr. l'évêque de Nancy doit retarder de quelques jours son départ du Canada. S. G. descendra probablement à Québec la semaine prochaine avec Mgr. l'évêque de Montréal.

— Les deux Messieurs Sulpiciens attendus depuis quelques semaines sont arrivés en ville samedi dernier. L'un d'eux M. Pinsonnault est, comme l'on sait, canadien d'origine ; il était en France depuis six ans ; M. Caroff est originaire de Brest en Bretagne.

— A cette époque, où la charité catholique semble plus généreuse que jamais et ne se passe guère de semaines que nous n'en ayons nous-même quelques